

# Un sello de gestión: orden, tecnología y convivencia

Eduardo Elgueta Paz  
 La Estrella

**A** menos de un mes de un nuevo aniversario de Antofagasta, surgen las lógicas inquietudes de cómo se potenciará la ciudad y de cómo mejorará por el bien de toda la comunidad.

La limpieza urbana, uso responsable de las playas y un salto tecnológico en seguridad. Esos son algunos de los ejes que marcan la gestión del alcalde de Antofagasta, Sacha Razmilic, quien en conversación con este Diario hizo un amplio repaso por los desafíos inmediatos y de mediano plazo de la ciudad. Con un tono directo, el jefe comunal reconoce avances, identifica deudas históricas y subraya una idea central: recuperar el orden y la convivencia que es una tarea compartida entre el municipio y la ciudadanía.



**Limpieza, seguridad y proyectos bajo la mirada del alcalde de Antofagasta, Sacha Razmilic. Pensando en lo que se viene en un nuevo aniversario de la ciudad.**

ALCALDE DE SACHA RAZMILIC PROYECTA UNA CIUDAD QUE AVANZA LENTAMENTE PERO CON RUMBO CLARO: MÁS LIMPIA, MÁS SEGURA Y CON INFRAESTRUCTURA MODERNA.

## CIUDAD MÁS LIMPIA

Si bien reconoce que aún no se alcanza un estándar ideal, destaca avances concretos. "Hoy día ya tenemos instalados los contenedores grandes en el centro, que han ayudado muchísimo. Ya está funcionando el hidrolavado nocturno y las calles como Prat y Matta están en mucho mejores condiciones", afirma. A ello se suma la próxima reinstalación de papeleros retirados tras el estallido social y un foco especial en el borde costero. "Los balnearios están impecables: Playa Paraíso, el Balneario Municipal, Trocadero, Llacolén. Hoy la cara del paseo Prat es mejor de lo que no se había visto en años", enfatiza. Sin embargo, el alcalde introduce un punto clave: la responsabilidad ciudadana. "Cuando hay una botella en el suelo al lado de un contenedor, claramente no es responsabilidad de

**Muchos problemas de Antofagasta vienen de un desorden histórico".**

Sacha Razmilic, alcalde

la municipalidad. Esto es un trabajo de todos. Tener una ciudad limpia toma tiempo y requiere un cambio cultural", señala.

## CAMPINGS EN LAS PLAYAS

Uno de los temas más polémicos del verano es el uso de las playas para acampar durante semanas. Razmilic marca una postura clara. "Entiendo y respeto la tradición, pero instalarse un mes sin baños en una playa trae con-



PARTE PRIMER CAMIÓN DE AYUDA DESDE ANTOFAGASTA A RÁNQUIL

secuencias. Tenemos las playas más sucias de Chile y eso tiene mucho que ver con esa práctica", sostiene. El alcalde propone ordenar esta costumbre y avanzar hacia soluciones formales. "No se trata de prohibir, sino de encauzar. Tener campings puede ser una opción, pero no apropiarse de un espacio que es de todos. Vamos a buscar

estaciones de baños y concesiones con inversión privada", adelanta.

## SEGURIDAD E IA

En materia de seguridad, el balance es optimista. La actual red de 30 cámaras ya permitió recuperar vehículos robados y detectar delitos. El salto será significativo. "El proyecto de 100 cámaras nuevas está

## ANIVERSARIO Y SOLIDARIDAD

Respecto al Festival de Aniversario, Razmilic confirma que se mantendrá la línea del año pasado: masivo, pero ordenado. "El aforo va a subir de 10.000 a 15.000 personas por noche y serán tres jornadas. Estamos muy tranquilos porque la productora está cerrando la parrilla y los reemplazos, si los hay, serán de nivel equivalente", afirma.

Habrán fuegos artificiales fríos y silenciosos la noche del 13 al 14 de febrero, con un espectáculo breve desde el Estadio Regional.

Finalmente, el alcalde destaca una faceta menos visible de la gestión: la ayuda a la comuna de Ránquil, en la Región de Ñuble.

"Los vecinos se han sacado un 7. Hoy despachamos el primer camión y probablemente serán tres o cuatro, con agua, pañales, alimentos y útiles de aseo", relata.

muy cerca de terminar. En pocas semanas deberíamos estar operando con 130 cámaras 24/7", anuncia. Pero el énfasis no está solo en cantidad, sino en tecnología. "La tendencia es usar inteligencia artificial: alarmas automáticas que detectan armas, conductas sospechosas, situa-

ciones de riesgo. No se trata de tener 50 personas mirando pantallas, sino sistemas inteligentes que alerten al operador", explica. Además, anticipa un megaproyecto: 600 cámaras adicionales financiadas por el Gobierno Regional durante este año. 🌟